
Hartmut Bock

Herrn Stadtverordnetenvorsteher
Bruno Götz
Rathaus
35781 Weilburg 

Weilburg, 13. August 2019

Anfrage zur Stadtverordnetensitzung am 29.August 2019

Sicherheit und Ordnung in der Stadt Weilburg

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, 

Innerhalb der städtischen Bevölkerung in Weilburg, insbesondere in der Kernstadt, wird immer 
wieder das Thema „öffentliche Sicherheit und Ordnung“ diskutiert. Ein Thema, welches aus 
größeren Städten bekannt ist, aber auch die Menschen hier bewegt. Oft unterscheidet sich die 
tatsächliche Sicherheitslage erheblich von der öffentlichen Wahrnehmung. Auch in Weilburg wird 
immer wieder in den örtlichen Medien von kleinen Delikten in der Stadt berichtet und dadurch eine 
Diskussion ausgelöst. Dazu einige Nachfragen: 

1. Wird seitens der Stadt die Sicherheitslage und die Entwicklung der Kriminalität in der Stadt 
beobachtet, registriert und ausgewertet?

2. Wie ist die Entwicklung? Gibt es eine Zunahme von Delikten? 

3. Wie ist die Einschätzung/Bewertung  der städtischen Verwaltung zur Sicherheitslage in der 
Stadt?

4. Gibt es Rückmeldungen von Bewohnern an die städtische Verwaltung, die mit der 
Sicherheitssituation nicht zufrieden sind und sich deswegen bei der Stadt beschweren?

5. Gibt es regelmäßige Kontakte zur Polizeistation in Weilburg und einen Austausch über die 
Sicherheitssituation in der Stadt?

6. Welche Aufgabe, hat das städtische Ordnungsamt zur Stabilisierung und Verbesserung der 
Sicherheitssituation? Werden polizeiliche Aufgaben vom kommunalen/städtischen  
Ordnungsamt wahrgenommen.

7. Wie gestaltet sich die Zusammenarbeit zwischen (kommunalem) Ordnungsamt und der 
(Landes-) Polizei? Gibt es eine Kooperation in einzelnen Aufgabenfeldern? 
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8. Lässt sich die Sicherheitssituation durch präventive Maßnahmen, z.B. durch die 
Intensivierung der städtischen Sozialarbeit/Gemeinwesenarbeit verbessern. 

9. CARITAS und Diakonie (Sitz Kruppstraße) sind im Auftrag der Stadt in der 
Gemeinwesenarbeit tätig. Welche Aktivitäten erfolgen von dort zur 
Stabilisierung/Verbesserung der Sicherheitssituation in der Kernstadt?

◦ Dieses Projekt ist zeitlich begrenzt. Ist die Fortführung beabsichtigt? Sind dafür bereits 
die erforderlichen Mittel beim Land beantragt?

◦ Der Standort des Büros in der Kruppstraße ist für die Arbeit in der Kernstadt nicht ideal.
Ist eine Verlegung geplant? 

10. Rechnet die Stadt Weilburg mit wachsenden Anforderungen der Bewohner an die Bedürf-
nisse nach Sicherheit und Ordnung in Weilburg?

Ich danke für die Beantwortung. 

Mit freundlichen Grüßen

gez. Hartmut Bock

Hartmut Bock
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